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花巻市国民健康保険運営協議会会議録 

 

１ 日  時  令和７年２月１３日（木） 午後１時００分 

 

２ 会議場所  花巻保健センター２階集団指導室 

 

３ 会議日程  別紙次第のとおり 

 

４ 報告事項  報告第１号  令和６年度花巻市国民健康保険特別会計補正予算（第３号）について 

 

５ 審議事項  諮問第１号 令和７年度花巻市国民健康保険特別会計予算について 

 

６ 会議に出席した委員は次のとおりである。 

 被保険者代表委員 

委 員  神 山 まさ子 

   委 員  小 國 文 子 

  委 員  金 澤 千加子 

 保険医又は保険薬剤師代表委員 

  委 員  中 舘 一 郎 

  委 員  小 瀬 川   玄 

  委 員  多 田 建 造 

  委 員  坂 本 秀 樹 

 公益代表委員 

  委 員  藤 本 莞 爾 

  委 員  高 橋 光 雄 

委 員  中 村 良 則 

委 員  長 坂 佳 江 

 被用者保険等保険者代表委員 

  委 員  石 川 知 高 

委 員  遠 藤   栄 

 

７ 会議を欠席した委員は次のとおりである。 

  委 員  高 橋 好 子 

 

８ 会議に出席した職員は次のとおりである。 

 花巻市副市長               八重樫 和  彦 

健康福祉部長               今 井 岳 彦 

 財務部市民税課長             奥 山 俊 至 

 財務部収納課長              阿 部 善 典 

 健康福祉部健康づくり課長         伊 藤   浩 

 健康福祉部国保医療課長          藤 原 康 之 
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 健康福祉部国保医療課課長補佐       佐 藤 庸 子 

 健康福祉部国保医療課国保係長       川 村 牧 子 

  

（開会 午後１時００分）   

 

国保医療課長 

  委員の皆様には、ご多忙の折、御出席を賜りまして誠にありがとうございます。国保医療課長の

藤原です。進行を務めさせていただきますので、どうぞ、よろしくお願いいたします。 

開会に先立ちまして、会議成立の御報告をいたします。本日は、被保険者代表委員の高橋好子委

員から欠席の御報告をいただいておりが、定員１４名中１３名の委員の御出席をいただいており、

花巻市国民健康保険運営協議会規則第４条に定める要件を満たしておりますことから、会議は成立

しておりますことを御報告いたします。 

なお、御発言の際にはマイクを御使用いただくよう、よろしくお願いいたします。 

それでは、ただ今から、花巻市国民健康保険運営協議会を開会いたします。 

  次第に沿って進めさせていただきます。 

  はじめに、八重樫副市長よりご挨拶を申し上げます。 

 

副市長 

    本日はご多忙の折、国民健康保険運営協議会にご出席を賜りまして誠にありがとうございます。 

本協議会は、今年度３回目の会議となります。前回１１月の会議では、令和７年度の国民健康保

険税の税率改正について審議いただきましたが、その後、１２月の市議会定例会において、原案ど

おり可決されところであります。 

本日は、その税率改正を反映した「令和７年度花巻市国民健康保険特別会計当初予算」について

御審議いただきます。 

本市の国保財政の状況については、税率改正について審議いただいた際に、説明させていただき

ましたが、花巻市の国民健康保険の被保険者数は減少傾向が続いており、一方、１人当たりの医療

費は、高齢化の進展や医療技術の高度化により増加傾向にあります。 

このような状況の中、当市の令和１１年度までの財政の見通しを試算し、令和７年度からの税率

引き上げが必要との判断をしたところでありますが、今後もこのような状況が続くものと捉えてご

ざいます。 

また、国民健康保険の制度改正として、令和６年１２月２日から、従来の健康保険証から、マイ

ナ保険証を基本とする仕組みに移行しました。市といたしましては、これまでも制度移行の周知に

努めてまいりましたが、市民が必要な受診をできなかったということがないよう、引き続き、市民

の皆さまに丁寧に周知してまいりたいと考えております。 

国民健康保険は、市民にとって身近な保険であり、市民の健康を守る上で重要な役割を担ってお

ります。 

本日、御協議いただくのは、そのための予算でありますので、忌憚のない意見を頂戴したいと存

じます。また、今後におきましても、市民にとって身近な保険である国民健康保険を持続可能なも

のとするために、健全な財政運営に努めながら、市民皆さまの健康寿命の延伸につながる取り組み

を進めてまいりたいと考えておりますので、委員各位のご指導を賜りますよう、お願い申し上げ、

あいさつといたします。   
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国保医療課長 

それでは、八重樫副市長より諮問を行います。 

 

（副市長から会長へ諮問書手交） 

 

国保医療課長 

 ここで花巻市国民健康保険運営協議会藤本会長から御挨拶をお願いします。 

 

会長（藤本莞爾委員）  

それでは、一言ご挨拶申し上げます。 

委員の皆様方におかれましては、悪天候の中、大変お忙しい中をご出席いただき、誠にありがと

うございます。また、日頃より当協議会の円滑な運営へのご協力に対しまして、心より御礼を申し

上げます。 

ただいま副市長から令和７年度花巻市国民健康保険特別会計予算について諮問を受けたところで

あります。令和７年度予算は、昨年１１月の当協議会において審議し、その後、１２月の市議会定

例会において、原案どおり、可決された税率改正を反映した内容となっているとのことです。 

限られた時間ではございますが、皆様から忌憚のないご意見を頂戴するとともに、審議がスムー

ズに進みますようご協力をお願いして、開会にあたりましてのご挨拶とさせていただきます。 

よろしくお願いします。 

 

国保医療課長 

ありがとうございました。 

ここで、副市長は別の用務がございますので、退席させていただきます。 

 

（副市長退席） 

 

国保医療課長 

それでは、議事に入らせていただきます。 

会議の議長は、花巻市国民健康保険運営協議会規則第６条の規定により会長が当たることとな

っておりますので、藤本会長、よろしくお願いいたします。 

 

会長（藤本莞爾委員） 

それでは、私のほうから議事を進めさせていただきます。 

最初に、本日の会議録署名委員の指名を行います。会議録署名委員は、神山まさ子委員と遠藤 

栄委員にお願いします。 

それでは、初めに報告に入ります。 

報告第１号「令和６年度花巻市国民健康保険特別会計補正予算（第３号）について」当局より

報告願います。 

 

（国保医療課長、挙手） 
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会長（藤本莞爾委員）  

国保医療課長。 

 

国保医療課長 

  報告第１号「令和６年度花巻市国民健康保険特別会計補正予算（第３号）について」御説明を申

し上げます。 

  本補正予算につきましては、今月末から開催されます、令和７年第１回花巻市議会定例会に、議

案上程するものでございます。 

内容につきましては、年度末が近づいてきましたことから、決算見込みにより予算整理するもの、

また過年度分の負担金等について、実績が確定したことに伴う精算に対応するためのものといった、

政策判断を伴わないものとなっております。 

これまでも、政策判断を伴わないものは、審議事項ではなく報告事項として整理させていただく

こととしておりましたので、本補正予算につきましても報告事項として整理させていただいており

ますので、ご了承のほどよろしくお願いいたします。 

 

資料に基づき報告第１号の内容について説明 

 

  報告事項の説明は、以上となります。 

 

会長（藤本莞爾委員） 

ありがとうございました。 

当局から説明をいただきました。 

これに対しまして、委員の皆様から御質問、御意見がございましたら、お願いいたします。 

 

（「なし」の声あり） 

 

会長（藤本莞爾委員） 

それでは、質問、意見が無いようですので、報告第１号については、以上で終わります。 

続きまして、審議に入ります。 

  諮問第１号「令和７年度花巻市国民健康保険特別会計予算について」を議題とします。 

  当局から説明をお願いします。 

 

（健康福祉部長、挙手） 

 

会長（藤本莞爾委員）  

健康福祉部長。 

 

健康福祉部長 

 それでは、諮問第１号「令和７年度花巻市国民健康保険特別会計予算」について御説明を申し

上げます。 

 



 5

資料に基づき諮問第１号の内容について説明 

 

会長（藤本莞爾委員） 

ありがとうございました。当局から説明をいただきました。 

これに対しまして、委員の皆様から、御質問、御意見がございましたら、お願いいたします。 

 

（坂本委員、挙手） 

  

会長（藤本莞爾委員） 

  はい、坂本委員。 

 

坂本秀樹委員 

薬剤師会の坂本です。 

事業計画の医療費適正化のところですが、ジェネリック医薬品の差額通知は、毎年行っていると

思いますが、郵送料が値上がりしているところでの予算組みといいますか、効果額は見えているの

でしょうか。今後も継続することで結果がでてくるものなのか、あるいは、郵送以外の別の媒体で

の通知方法などを考えているものなのか教えていただければと思います。 

 

（国保医療課長、挙手） 

 

会長（藤本莞爾委員） 

  国保医療課長。 

 

国保医療課長 

ジェネリック使用の推奨ということで、差額通知を郵送でお送りしていることもありますし、そ

のほか、広報掲載や通知文書を発送する機会にチラシを同封して周知を図っております。花巻市は、

ジェネリック医薬品の使用率は高い方だと記憶しておりますけれども、具体的な効果額というもの

は測定しておりませんが、医療費を抑えるために、ジェネリックを使っていただくのは一番効果が

あるということで、県内でも多くの市町村が行っていると思いますが、花巻市としましても、効果

額の測定はしていませんが、推奨していきたいと思っております。 

 

坂本秀樹委員 

はい、わかりました。１０月から選定療養費というのが始まり、差額が出てきたりということが

あって、現場の方でも結構負担ですが、それによって１回ジェネリックを使ってみようという方も

増えてきています。ジェネリックの使用率はかなり高くなっていますので、個人的には、もう限界

にきているのかなぁとも考えておりましたので、そこに予算をかけるのはどうかと思っての意見で

した。 

 

会長（藤本莞爾委員） 

そのほかにありませんか。 
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（「なし」の声あり） 

 

会長（藤本莞爾委員） 

質問、意見が無いようですので、質疑を終結いたします。 

お諮りいたします。 

諮問第１号「令和７年度花巻市国民健康保険特別会計予算について」は、諮問のとおり答申する

ことに御異議ございませんか。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

会長（藤本莞爾委員）  

異議なしと認め、諮問第１号は諮問のとおり答申することに決しました。 

次に、その他の事項につきまして、事務局からお願いいたします。 

 

   （国保医療課長、挙手） 

 

会長（藤本莞爾委員） 

  国保医療課長。 

 

国保医療課長 

その他ということで、１点事務連絡をさせていただきます。 

本日、皆様に「花巻市の国保」と「国保のすがた」いう資料をお配りしております。「花巻市

の国保」は、花巻市の国民健康保険の状況を取りまとめたものでございますし、「国保のすが

た」は国の中央会から発行されたものでございますので、参考にご覧いただければと思います。 

  私からは以上となりますが、委員の皆様から何かあればお願いしたいと存じます。 

 

会長（藤本莞爾委員） 

委員の皆様からは何かございますか。 

 

（「なし」の声あり） 

 

会長（藤本莞爾委員） 

無いようですので、これをもちまして議長の務めを終わらせていただきます。皆様の御協力に

感謝を申し上げます。ありがとうございました。 

 

国保医療課長 

  それでは、以上をもちまして、本日の花巻市国民健康保険運営協議会を閉会いたします。 

誠にありがとうございました。 

 

 

（閉会 午後１時３５分） 


